
令和４年佐久市議会第４回定例会　一般質問通告書

質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　マンガ・アニメを活用した活性化政策について
1 土 屋 俊 重 （１）武論尊氏、漫画塾の拠点施設「武論尊塾（仮

　　称）」との連携について
（２）武論尊氏原作の漫画「北斗の拳」が40周年を
　　迎えるに当たって
（３）武論尊氏の名誉市民について
２　市道の安全対策について
（１）区長要望の市道６－８１号線及び７－１０３
　　号線の経過と今後について

１　市道の除融雪について
2 清 水 秀 三 郎 （１）市道の除融雪の状況について

　　ア　近年の市道の除融雪の現況について
　　イ　除融雪に関する、市や市民・地域の役割に
　　　ついて
　　ウ　市や市民の除融雪体制の現況について
　　エ　各団体との情報共有体制の現況について
　　オ　市民への情報発信の現況について
　　カ　佐久市小型除雪機等購入補助金の利用状況
　　　について
（２）市道の除融雪に関する業務について
　　ア　除融雪業務の現況について
　　イ　除雪に関する業務委託の現況について
　　ウ　融雪（凍結防止剤散布）に関する業務委託
　　　の現況について
（３）除融雪業務の今後について

１　温水洗浄便座設置の進捗状況について
3 城 田 領 （１）公立小中学校の進捗状況について

（２）使用料及び観覧料を徴収する社会教育系施設
　　の進捗状況について
２　通学路の安全について
（１）通学路脇の空き家について

１　千曲川流域の総合治水について
4 内 藤 祐 子 （１）信濃川水系流域治水協議会でどのように確認

　　されているか
　　ア　令和元年台風19号による長野市長沼穂保地
　　　区の堤防決壊の原因をどのように分析してい
　　　るか
　　イ　洪水対策の施策展開のポイントは
（２）遊水地の下流への効果・影響について
　　ア　桜井遊水地の効果は上田市大屋で15センチ
　　　メートルとの報告だが、千曲市の埴生、平和
　　　橋、長野市の塩崎それぞれの下流効果は
（３）河床掘削について
　　ア　多くの専門家、市民の意見としても指摘さ
　　　れる河床掘削の意義の認識は
　　イ　残土置場の確保の意義について
（４）総合治水としての田んぼダムについて
　　ア　佐久市の田んぼ面積からの試算は
　　イ　試験的に実施してはどうか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

２　介護保険について
（１）介護保険料の引下げを
　　ア　介護保険料の所得段階ごとの対象者数につ
　　　いて
　　イ　介護保険事業基金の考え方について
　　ウ　基金を取り崩して保険料を下げるべきでは
　　　ないか
　　エ　市独自の所得段階を見直すべきではないか
（２）国に意見をあげるべきではないか
　　ア　現在、国で議論されている制度変更への認
　　　識について
　　イ　制度変更について、市の考えを伺いたい

１　学習用端末の運用状況について
5 渡 辺 康 徳 （１）各小中学校における運用状況について

　　ア　新たに配置したＩＣＴ担当の指導主事の学
　　　校現場対応について
　　イ　端末機の使用に当たってのトラブルと対応
　　　状況について
　　ウ　端末機の維持管理について
（２）今後の対応について
　　ア　持ち帰りはどのように進めていくのか
　　イ　メディアとの適切な関わり方の指導について
２　母子健康手帳の電子化について
（１）市の取組状況について
　　ア　現状について
　　イ　電子母子健康手帳の導入について

6 篠 原 勤
１　地域複業創出事業「ＹＯＢＯＺＥ！（ヨボー
　ゼ）」について
（１）事業の背景と目的について
（２）事業の内容について
　　ア　仕組みについて
　　イ　具体的な取組について
（３）今後の事業の展開について
２　佐久市木質バイオマス熱利用設備導入事業補助
　金について
（１）内容について
　　ア　趣旨について
　　イ　対象設備について
　　ウ　補助対象者について
　　エ　補助対象経費等について
（２）過去３年間の事業実績及び今年度の申請状況
　　について
　　ア　ペレットストーブについて
　　イ　木質バイオマスボイラーについて
　　ウ　木質バイオマス燃料製造設備について
（３）普及活動について

１　教職員が希望を持って働ける労働環境を目指して
7 三 石 知 志 （１）教職員の労働環境の実態把握と改善に向けて

　　ア　教職員の労働環境の現状を教育委員会とし
　　　てはどのように考えているのか
　　イ　労働安全管理・ストレスチェック結果の状
　　　況把握と、それに対する市としての対策状況は
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

　　ウ　来年度導入予定の統合型校務支援システム
　　　（Ｃ４th）の説明と活用方法
　　エ　現状を改善するために、市費により教職員
　　　数を増やすことはできないか
（２）教員の業務軽減に向けた業務の裁量権について
　　ア　学校の裁量で宿題や通知表などの軽減や無
　　　くすことはできるのか
２　市民の意欲的な市政参加を目指して
（１）説明会を含めた市民参加の方針と今後の在り
　　方について
　　ア　市民参加を促す取組について
　　イ　市民から出された意見の取扱いについて
　　ウ　若者や子育て世代などの参加促進について
３　臼田地域の小学校統廃合後の跡地利用について
（１）臼田地域の小学校統廃合後の跡地利用について
　　ア　跡地利用の市の基本的な考え方と進め方

１　発達障がい者について
8 江 本 信 彦 （１）発達障がい者に対する相談・支援について

　　ア　障がい者本人と家族への支援について
　　イ　就労支援について
　　ウ　専門的人材の確保と人材養成について
（２）重層的支援との連携について
　　ア　福祉のよろず相談ができる体制について
２　学校給食会計について
（１）会計処理の現状について
　　ア　会計処理の方法と体制について
　　イ　会計処理の手順について
　　ウ　未納があった場合の対応について
（２）学校給食の公会計化について
　　ア　県内19市の公会計化の進捗状況について
　　イ　公会計化した場合の体制について
　　ウ　公会計化による長所と短所について
３　議員定数に関する市長の発言について
（１）定例記者会見における市長の発言について
　　ア　11月17日の定例記者会見において、定数に
　　　関する議会の動きについて「知っている市民
　　　に会ったことがない」と発言した根拠は
　　イ　このような発言が必要であった理由について

１　佐久市内の除雪について
9 木 内 義 春 （１）効率的な除雪のためのマンホール等の支障物

　　対策について
２　消防団の防寒対策について
（１）防寒装備の現状
３　市民創錬センター及び市民会館の通信環境につ
　いて
（１）通信環境の現状について
（２）通信環境の今後の考え方について

１　所有者不明土地について
10 小 林 歳 春 （１）所有者不明土地の状況について

　　ア　どのような原因により、所有者不明土地は
　　　発生するのか
　　イ　市内での所有者不明土地の状況を確認して
　　　いるのか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

　　ウ　市が行う公共事業等に供する用地において、
　　　こうした事例はあるのか
（２）不動産登記法等の改正による市の事業への影
　　響について
（３）今後、所有者不明土地の発生を防ぐための取
　　組について
２　公営住宅の現状と対応について
（１）公営住宅の入居の現状について
　　ア　入居率の現状について
　　イ　単身入居率の現状について
（２）公営住宅の入居要件について
　　ア　公営住宅の連帯保証人の緩和について
　　イ　公営住宅の単身での申込み緩和について
（３）県営白山団地の今後について

１　中学校部活動と部活動の地域移行について
11 三 石 義 文 （１）部活動の生徒にとっての教育効果と、教員に

　　とっての効用について
（２）部活動の学校での位置づけは
　　ア　学校及び教員の担う業務は明確化されてい
　　　るのか
（３）地域移行した場合のプラス面、マイナス面に
　　ついて
　　ア　生徒の健康はどう守るのか
　　イ　保護者の負担について
（４）部活動改革は地域移行するしかないのか
（５）部活動の精選はできないのか
（６）新年度移行に向けて現在の方針は

12 小 林 松 子
１　原油価格、物価高騰の下、市独自の支援策につ
　いて
（１）市独自の支援策について
　　ア　昨年度は非課税世帯対象に灯油等購入費助
　　　成をしたが、今年度も実施するとともに、課
　　　税世帯にも拡大が必要だと考えるが、市の考
　　　えは
２　消費税、インボイス制度について
（１）インボイス制度による影響について
　　ア　インボイス制度が開始となることで市内の
　　　事業者はどのような影響を受けると考えられ
　　　るか
　　イ　インボイス制度中止を国に強く求めるべき
　　　と考えるが、市の見解について
３　農業の推進について
（１）大豆、そばなどに奨励金を交付できないか
（２）「水田活用の直接支払交付金」について
　　ア　「水田活用の直接支払交付金」の交付実績
　　　について
　　イ　国の「５年水張りルール」により対象外と
　　　なる農地の状況把握と対応策について
　　ウ　「水田活用の直接支払交付金」の見直しに
　　　対して、国に中止を求めるべきと考えるが、
　　　市の考えについて
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　シティプロモーションについて
13 小 林 英 朗 （１）佐久市のシティプロモーションの考え方につ

　　いて
（２）今後の施策展開について
２　移住について
（１）移住者について
　　ア　移住者の定義について
　　イ　移住者の数について
（２）移住検討者に向けた施策について
　　ア　移住検討者に向けたセミナー等について
　　イ　住むところ、仕事について
（３）移住者の定着について

１　香害について
14 塩 川 浩 志 （１）佐久市における香害の把握状況と、把握した

　　際の対応について
　　ア　市民への対応について
　　イ　小中学校での対応について
　　ウ　保育所での対応について
（２）香害についての啓発・情報発信の状況について
（３）佐久市における「香りのバリアフリー」の推
　　進について

１　医療的ケア児等支援について
15 小 金 沢 昭 秀 （１）佐久市における医療的ケア児等の現状について

（２）佐久広域連合との連携について
２　デジタル田園都市国家構想基本方針について
（１）デジタル田園都市国家構想基本方針の全体像
　　について
（２）構想実現に向けた佐久市の取組について
３　Ｇ７軽井沢外相サミットについて
（１）長野県、軽井沢町、佐久広域連合との連携に
　　ついて

１２月　５日（月）　　１番～　５番
１２月　６日（火）　　６番～１０番
１２月　７日（水）　１１番～１５番
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